

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Briefe

Brief von Joseph von Laßberg an Johann Leonhard Hug,
23.04.1818-26.01.1846

Laßberg, Joseph von

Eppishausen (Erlen, Thurgau), 23.04.1818-26.01.1846

K 2911,24,3

[urn:nbn:de:bsz:31-366833](#)

Constant am Heiligen-Christ-Tage 3
1825.

Wenn du, o Meister Leonhard! in und außer deinem
Catheder dich wohl befindest, so soll es mich freuen.
Mir bekommt das von dir so wenige beobachtete
Pythagoreische Schreignur nicht; daher schreibe ich
abermal die Feder an, um dir zu sagen, daß aber-
mal und abermal ein neues Jahr vor der Lüre ist,
zu dem ich dir anmit allerlei Glück wünsche, nach
deiner eignen Wahl und Geschmack zu lesen.

Hier schicke ich dir auch pro Gratia, ein neues
oder wenn du lieber willst ein altes Hied, wie ein
Räckslänger und farnde Schreiber um die Zeit
herumzutragen und vor den Häubern abzulingen,
aus unerdenklicher Zeit her gerovnt sind:

Das hättest du wol nimmer geglaubt, daß ein
Könthner auf der Insel Maynau, solche Lieder
gemacht hätte; so wenig als der Monachus Lan-
Gallensis, der alte Odofons v. Are mir glauben
wollte, daß sein Ott Barthold v. Falkenstein der
Breisgauer, Tageliebster gedichtet, bis ich in diesem
überweist. Ich denke hier und da im Schlar

fliegender Blätter, mit fortlaufenden Seitenzahlen aus-
fliegenden zu lassen; welche dann, wenn sie gleich
keine Tybillin Blätter sind, von Freunden gesammelt,
zu einem ganzen sich anreihen mögen, auf das auch
das kleinere, was ich in den Liederaal nicht aufnehmen
kann, nicht alles verloren gehen.

Ich habe kürzlich den III Band v. Boettgers
Amalthea gelesen und dabei oft an dich gedacht;
denn sie enthält für viel Wichtiges u. Interessantes
für dich, und nimmt an innigem Werte immer zu.
Erwartete also dies Buch ja bald zu lesen.
Um Jär oder um das Jär 1440 stiftete Erk.: i.e. Friedrich.:/
Holtein zu Haubitzburg in Schwaben das dortige Seelhaus,
sein Wappen: ein schwarzer Ochsenkopf im wüppen feld.,
ist das selbe, was der Gräfer Holtein zu Hasel führte.
Dies ist wohl die älteste Nachricht, die man von der
Familie Holtein hat. Ich kam durch eine Urkunde
darauf, die ich im Archiv des Schlosses z. Worblingen
vorfand. Auch fand ich in einem konstanzer
Ratssprotokolle von 1376 dass hier eine Familie des

Namen Frauenlob war u. noch um das Jahr 1450
kommt zu Bischofzell ein Stadtscrivener dieses Namens
vor. Auch kommt in jenem Ratzprotocolle etwas
von Pulver und Büchsen vor, das ich noch nicht
wieder habe auffinden können.

Der alte Herr v. Christmar, sein Schwiegersohn Hofrat
Wiel u. der Auditor Baer arbeiten an einer Geschichte der
Stadt Konstanz, nemen sich aber nach dem Parazitischen
Monum grancatur pp einen sehr langen Termin dazu.
Auf die Wippe Konstanz kommt Gutes heraus kommen.
Ich besuchte zuweilen die Elternreide, sie ist sehr fleißig
und fängt jetzt an auf Holz zu malen. Sie arbeitet jetzt
an ihrem Johannes, und will ihre größte Madonna im
Kupfer radieren. Sie ist so gut und natürlich, dass man
sie hinzuide güt sein muss.

Adieu, meister Leonhard! lebe recht wohl und
bleibe auch im neuen Jahr der Alte für deinen

Hartberg

53/45
Hart